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Ausbau der S4-West - Finanzierung und Planungsstand 
BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 04602 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 22 - Aubing-
Lochhausen-Langwied vom 19.10.2022 
 
Sehr geehrter Herr Kriesel,  
 
gemäß o.g. BA-Antrag bitten Sie, bei der Bayerischen Eisenbahngesellschaft mbH (BEG) den 
aktuellen Sachstand zum Ausbau der S4-West zu klären. 
 
Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des Art. 37 Abs. 1 Nr. 1 der 
Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der das Mobilitätsreferat mit 
der Beantwortung beauftragt hat. Die sehr lange Bearbeitungszeit bitten wir zu entschuldigen.  
 
Hierzu haben wir die dafür zuständige BEG um Stellungnahme gebeten, die uns nun 
Folgendes mitteilte:  
 
„Der von den Antragstellern thematisierte Ausbau der S4 West (Schienenstrecke zwischen 
Pasing und Eichenau) ist ein wichtiger Bestandteil des vom Freistaat auf den Weg gebrachten 
Programms „Bahnausbau Region München“, das fortlaufend mit der Deutschen Bahn (DB) 
abgestimmt wird. Um das Projekt voranzutreiben, ist der Freistaat Bayern bei der Finanzierung 
der bisherigen Planungen durch die projektverantwortliche DB in finanzielle Vorleistung 
gegangen. 
 
Der Ausbau der Schienenstrecke zwischen München-Pasing und Eichenau wurde bislang als 
dreigleisiger Ausbau mit Aufwärtskompatibilität um ein viertes Gleis geplant. Seit August 2021 
sieht der Bund im Rahmen seines Deutschlandtaktes einen viergleisigen Streckenausbau 
zwischen München-Pasing und Eichenau im vordringlichen Bedarf des Bedarfsplans Schiene 
vor. Damit ist die Herstellung der Viergleisigkeit nun Planungsgrundlage der DB. 
Für ein abgestimmtes weiteres Vorgehen laufen derzeit Gespräche zwischen Freistaat und 
Bund. Deren Ergebnisse sind zunächst abzuwarten. 
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Aufgrund der Komplexität des Bauvorhabens sowie der noch anhaltenden Gespräche 
zwischen den beteiligten Stellen können derzeit zum Projektfortgang noch keine validen 
Aussagen erfolgen.“ 
 
Wir hoffen, dass Ihr Antrag damit zufriedenstellend beantwortet werden konnte und möchten 
uns für Ihr Engagement im Interesse der Bürgerinnen und Bürger bedanken.  
 
Mit freundlichen Grüßen  
 
gez.  
MOR-GB1.11 
 


